

ポジウム

ともに「つくる」パラスポーツ



うえはら・だいすけ 81年生まれ。生まれつき一分脛骨という障がいがある。19歳から本格的にパラアイスホッケーに取り組み、10年バンクーバー・パラリンピックで銀メダルを獲得し、競技に復帰し、18年に平昌パラに出了た。

増田 車いすの子どもたちにゴムシートを敷いた畠へ入り、土に触つてもらつた。車いすの子どもたちにゴムシートを敷いた畠へ入り、土に触つてもらつた。

上原大祐さん 施設が8割2割を人で

■ディスカッション②「“一步先”的アクションで、次世代へつなげよう」の登壇者

〈パネリスト〉

中川翔子さん

上原大祐さん

堀雄二さん（東京YMCA社会体育・保育専門学校校長）

〈コーディネーター〉

増田明美さん

（歌手・タレント）

（元パラアイスホッケー日本代表）

（スポーツジャーナリスト）

ディスカッション②

すにとって、土は最大の敵。だから入れない、という固定観念を変えたかった。「できた」という経験が子どもたちに自信を持つことをながしていく。

堀 参加して知らない世界が見えただけで、子どもは笑顔になる。ボランティアの学生も最初は「何かしなければ」と思うけれど、一緒に遊ぶだけで楽しく過ごせる。スポーツを通してそれができる。

増田 できること、できること。街のなかで何か経験することはありませんか。

中川 車いすの利用者がいたとき、どうしていいかわからなくて。声をかけることも自分からはできな

い。

上原 アメリカにホック一留学したとき、面白いなと思ったことを助けようと思つた人が、近くの人に「ちょっと手伝って」と声をかけ、「せーの、で持ち上げよう」とすぐにチームをつくりて対応してくれた。バリアフリー施設は日本の方が充実しているケースもある。施設の整備が80%から、残りの20%は人で補うことも重要だ。

中川 「大丈夫ですか。お手伝いしましようか」と声をかける勇気がないのも課題ですね。

堀 「手伝つて」と上原さんは言えるんですね。

上原 と自分から声をかけてもいいんですか。

堀 日本人は何かをしていいんですか。

中川翔子さん まずできることを考える

増田 将来、みな高齢者になる。高齢者にとっても優しい街になるし、知つてみると便利だ。

中川 「あちらですか」と自分から声をかけてもいいんですか。

上原 ぜひお願いします。その一言だけで本当に助かる。

堀 日本人は何かをして

増田明美さん 高齢者にも優しい街に



上原 助けがなくて大丈夫なときも、あえていまは「助けて下さい」と言うこともある。日本では、心のバリアフリーという言葉が健常者から障がい者に向けてになつていて、私はおもにスポーツを創造する、ルールをつくる、という関わり方も面白い。ボールが重かったら、軽いものを使つてみようか、という発想で遊ぶもつくっていた。難しく重要なと思う。

増田 子どものころは、「つくる」ことがすごく重要だと思う。

上原 オリンピックもパラリンピックも「する」「見る」「支える」というキーワードがある。ほかに

う。普通に接し、一緒に過

ぐすという体験を色んな場

面で増やしてもらえたなら

と思う。

上原 オリンピックもパ

ラリンピックも「する」「見る」「支える」という

こと。街のなかで何か経験

することはありませんか。

上原 オリンピックもパ

ラリンピックも「する」「見る」「支える」という

こと。街のなかで何か経験

することはありませんか。